

広報 おおだて

報

5月1日号
(No.412)

住民登録

(4月1日現在)

人口・71,713人(-643)

男 34,060

女 37,653

世帯数・21,951 (-96)

()内は前月比

編集と発行 大館市役所総務課

市の木・秋田杉 市の花・キク

春を生ける



青少年ホーム 生花教室

「こんばんわ〜」——午後6時青少年ホームの館内に若者たちのさわやかな声が響きます。

働く若者たちの研修と集いの場、勤労青少年ホームでは、4月16日から生花や料理、茶道などの講座がスタートしました。この教養講座はカルチャールームの中で毎回好評を得ており、今回もすべての講座が定員を越す盛況ぶりて、若者たちは

各講座に熱心に取り組んでいます。

4月22日の生花講座では、すいせんやカーネーション、キバコデマリなどの花が生けられ、部屋いっぱいに淡い春の香りを漂わせていました。参加者のほとんどは女性で「自分で生けた花で家庭や職場を飾りたいですね」と水盤に向かっていました。

◆記念講演会

「憲法と基本的人権」

講師

弁護士 川田繁幸氏

弁護士 伊藤治兵衛氏

主催・大館市

大館市教育委員会

憲法記念日

記念講演会と映画の夕べ

とき・5月10日(土)

午後5時30分

～7時30分

ところ・中央公民館

視聴覚ホール



◆映画「ころろ」

一人の少年の目を通して描いた心理劇です。私たちが日々の生活の中でもとても大切なもの、子どもの自殺、老人問題などその何かを、考えてみたいと思います。

生ごみ処理器で生ごみを減量

購入費用の半額を補助

毎日皆さんのご家庭から出される生ごみを処理するために、一トン当たり一万八千六百円(五十九年度は一万三千五百円)も費用がかかっています。市では年々増え続ける生ごみの量と処理費用を少しでも減らすため「生ごみ処理器設置事業」や「資源ごみ回収運動」などを実施してきましたが、今年度も市民の皆さんのご協力を得て行います。

千三百戸の「ご家庭」で設置

市では、台所から出る生ごみ(野菜くず、残飯など)については、水分を十分に切ってから袋に入れて出すように呼びかけてきました。しかし、一時預かり所には、相変わらず生ごみ袋から汚水が流れ出し、悪臭が漂っている所がかなりあり近所のご家庭ではたいへん迷惑しています。また水分の多い生ごみは焼却炉に入れても燃えにくいいため重油を使って燃やしています。そこで市では、こうしたことを少しでも解消するため五十九年度



から「生ごみ処理器設置事業」を実施し、すでに千三百二十二戸のご家庭で使われており、生ごみの減量にお手伝いをいただいています。

二〜三カ月で良質の肥料に

この生ごみ処理器は、プラスチックの容器に野菜くずなどを投棄し発酵させるもので、二〜三カ月で良質の肥料になり花壇や畑などに使用できます。

容器の価格は、百五十円のものから六千円前後ですが、市では半額を補助(限度額三千五百円)しています。購入される方は指定販売店

でお買い求めください。

▽指定販売店

・正札竹村(大町)・農協各支所、出張所・旭プラスチック(田代町)・ホテヤ薬局(大町)

▽使用方法

①日当たりのよい場所を選び、土を六〜十センチ掘り起こして平らにする。そして容器を十センチ埋める。

②野菜くずや残飯を入れる。完全に腐らせるために落ち葉やワラなどを混ぜる。

③生ごみが二十センチになったら土を二〜三センチの厚さにかけるか、消石灰を一握りかける。

④生ごみがいっぱいになったら、容器を引き上げ黒く堆肥化した部分から使用する。

◇ごみ処理についてのお問合せは環境衛生課へどうぞ。
☎42-2169、43-4784

屋根を銅板ぶきに

あなたの家の屋根を銅板ぶきにしませんか。市の地場産業である鉱業を振興するため、鉱山から産出される銅の消費拡大を図ろうと、昨年から「屋根銅板ぶき推進補助金制度」がスタートしました。

この制度は、市民が住宅を新築するときに屋根材に銅板を使用

したとき、銅板ぶきとカラー鉄板ぶきとの差額のうちの住宅ローンの十年間の利息に相当する四四%を補助するもので、規模に応じて最高二十五万円までとなっています。

銅板ぶきは、カラー鉄板ぶきと比べた場合①腐食しにくく耐用年数が長い

②ペンキの塗り替えがいらぬ

③強風や地震に強い

④熱の伝導率が大きいため雪が早くとけるなどの利点を持っています。

▽補助金の算定方法

銅板ぶきとカラー鉄板ぶきの差額五千二百九円(二㎡当たり)に、使用した銅板ぶき面積を掛けて得た額の四四%です。最高限度額が二十五万円。

〔例〕銅板屋根の面積が百平方メートルのときは、二十二万九千円が補助額となります。

申込み及び問い合わせ

市都市開発課建築係

☎49-3111 内線311

市長の対話ノート



No.130

親の背を見て子は育つ

人間にとって最大の財産は何でしょう。人さまさまに違う答えがあるのでしょうが、行きつくところは「信頼」ということになるのではないかと思います。

「信頼」は、どんなに財産や立派な知識があろうとも、自分一人では簡単に創り出すことはできません。「信頼」は社会や学校、家庭などそれぞれの人間関係の中で、誠意と行動等により長い間かかって創り出されるものではないでしょうか。

子供の日、五月晴れになびく鯉のぼりを見ながら思います。

自分以上の子供の成長を願わない親はありません。ただどうしてその成長を具現するかが、盲目的な期待感であったり、学歴至上主義になったり、自由放任主義になったりしているとすれば大変なことです。

何よりも必要なことは、親として今よりもっと人間形成や人間関係に大きなウエイトを置いた子育てをしなければならぬと思います。「親の背を見て子は育つ」という諺のごとく、私たち大人の行動は子供の人間形成に影響することを、頭だけではなく態度で示していかねばならない大事な時ではないかと痛感するのです。親と子の「信頼」もそこから生まれますし、学習はその次でも遅くはありません。

留中健治郎

結婚50年を祝う 金婚式のご案内

市では、結婚して今年で50年を迎えるご夫婦をお招きして、6月25日に金婚式を行います。

昭和11年中に結婚された方は、地区老人クラブ会長か市福祉事務所社会係(☎49-3111内線208)へお申し込みください。

- ◇申込み締切り
5月31日(土)
- ◇金婚式
とき
6月25日(水)
午前11時30分
ところ
市民体育館



児童手当法が六月一日から変わります。いままでは、三人以上のお子さんを育てている家庭に児童手当が支給されていましたが、六月からは二人目のお子さんからも支給されることになりました。

**第二子には
月額二千五百円**

六十一年六月一日現在で、十八歳未満のお子さんを二人育てている家庭が対象になりますが、二人目のお子さんは昭和五十九年六月二日以後に生まれた子に限られません。

対象となる児童をおもちの家庭は、五月三十一日までに福祉事務所福祉係へ申請してください。月額二千五百円の児童手当が支給されます。

三人以上のお子さんを育て、現在児童手当を受給している家庭で、二人目のお子さんが新制度の対象(昭和五十九年六月二日以降に生まれた子)となる場合は、新たに申請が必要です。一人当たり月額二千五百円の手当が増額されます。

増額分の申請を

▽申請に必要なもの
印鑑、保護者が加入している年金の記号・番号、保護者名義の預金通帳



児童手当法の改正—6月1日から

2人目の子供から 受け取れます

なお、第三子以上のお子さんには、いままでどおり、一人当たり月額五千円が支給されます。申請は福祉事務所福祉係へ。

対象児童の年齢

三年間で
段階的に修正

今年六月からスタートする制度は、三年後に対象児童の基準を就学前に統一し、より多くの家庭に児童手当を支給できるように改正されたものです。支給額は変わりませんが、支給期間が変わります。

▽1年目(61年6月1日
〜62年3月31日)

61年6月1日現在で2人目のお子さんは2歳未満、3人目のお子さんは中学校卒業までを対象児童とします。

▽2年目(62年4月1日
〜63年3月31日)

62年4月1日現在で2人目のお子さんは4歳未満、3人目のお子さんは小学校3年生までを対象児童とします。

▽3年目(63年4月1日以降)

2人目のお子さんも3人目のお子さんも、就学前までを対象児童とします。

乳幼児の 電話育児相談

**お母さん
育児で悩んでいませんか**

「子供の指しやりを直す方法はありませんか」
「保育園に行きたがらないんですが」
有浦保育園に設置された電話育児相談室には、こんな悩みごとが寄せられています。

昨年五月からスタートしたこの相談室は、小さい子供を持つお母さんたちを対象に、育児に関する相談を受け付けています。お母さん、一人で悩んでないでお気軽にご相談ください。

☎49-3860
(有浦保育園内)

家庭教育相談

登校拒否や友人関係、しつけ、言語障害など家庭内における子供の教育についてお悩みの方は家庭教育相談所へご相談ください。

とき・毎週月曜日9時〜16時
ところ・市役所会議室
相談員・清水トヨ家庭教育相談員



婦人会館 春の定期講座

- ▽戸塚刺しゅう(内職)教室(全12回)
とき・5月12日から毎週月曜日
午前10時〜12時
 - ▽やさしい簿記教室(全12回)
とき・5月13日から毎週火曜日
午後6時〜8時
 - ▽家庭園芸教室(全12回)
とき・5月13日から毎週火曜日
午前10時〜12時
 - ▽囲碁教室(全12回)
とき・5月23日から毎週金曜日
午後1時〜3時
 - ▽籐工芸教室(全12回)
とき・6月4日から毎週水曜日
午前10時〜12時
 - ▽家庭料理教室(全12回)
とき・5月13日から毎週火曜日
午後6時〜8時
 - ▽書道教室(全12回)
とき・6月4日から毎週水曜日
午後6時〜8時
 - ▽おばあちゃんの保母教室(全5回)
とき・6月1日から毎月第一日曜日
午前10時〜12時
 - ▽ジャズ体操(全12回)
とき・5月13日から毎週火曜日
午前10時〜12時
- ※登録料五百円(材料費は実費)。開講式は5月9日午前10時30分から。
- 改良ねまき講習会**
- とき・5月23日(金)午前10時から
内容・病人・老人用ねまきづくり
- 婦人会館 ☎49-7028



子供たちを健やかに育てるために

非行と親の姿勢

馬 淵 理 さん
(字八幡沢岱)

五月五日は子供の日です。子供たちを心身ともに、たくましく健やかに育てることは、私たち大人の責任です。しかし、子供たちを取り巻く環境は年々複雑・多様化しており、また非行やいじめなども続出し大きな社会問題となっております。そこで、長い間婦人補導員として活躍され、この三月で退職されました馬淵理さんに「非行と親の姿勢」と題して寄稿していただきましたのでご紹介します。

第3のピーク 甘えと遊びの非行

少年非行は、現在第三のピークを迎えています。

昭和二十六年ごろが第一のピークで、第二のピークは東京オリンピックが開催された三十九年ごろでした。そして第三のピークは、五十三年ごろからで、現在まで高原状態が続いています。しかもその中で女子による非行が大幅に増加しており、特に性非行に至っては昨年は過去最高となりました。

非行の原因として「豊かさからの親の過保護」「わがままからの非行」が多く、衝動的で罪悪感に欠けた「甘えと遊びの非行」が主流をなしています。

また、少年を取り巻く有害環境も今日大きな社会問題になっており、わいせつ雑誌、賭博ゲーム機セックス産業などは、心身ともに未成熟で発育途上にある少年に直接的、間接的に計り知れない影響



を与えており、大人のモラルが問われるところだ。

家庭での親の姿勢が重要

私は、これまで非行を犯した少年たちの父兄と面接して「いかに家庭における親の姿勢が重要か」ということを痛感しました。「世の中に少年問題はない。あるのは家庭問題だけだ」といわれております。「自分さえよければよい」などという考えを親が持っている、と、いつの間にか子供にもそのよえな考えを植えつけており、また親が物質主義、無秩序な考え方であると子供もそうなっている場合が多いようです。

お母さん方と話していると「あの友だちと付き合ってから悪くなった」とか、「うちの子は人がよくて誘われやすい」と訴えられますが、自分の子供の意志の弱さや、

判断力のないことに気がつかず他人を責めることしかできない親が多いようです。もしこのような環境で育てられたならば、いつでも「自分が悪いのは他人のせいだ」「社会のせいだ」とばかり考え自ら反省することのできない人間になってしまいます。

家庭は人間性を培う道場

家庭は、非行防止の防波堤であり、その中心的な役割を果たしている。といっても過言ではありませんが、その逆をいえば、家庭が何かによって破壊されている場合、少年たちは問題を起しやすくなり、非行に走りやすくなり、いじめられやすくなります。

家庭は、心のふれあいの場であり、人間性の基本が培われる道場です。家庭で身につけ、訓練されたものの力は大きく、情緒、理性、意志力、良心など人間性の重要な心の動きの基本は家庭で養われます。非行少年といわれる子供たちの多くは、このような基礎訓練ができていない者である、といってもよいと思います。

いけない事は「いけない」といえる親に

親の権威が全く失われている現代、子供の友だちと同等の存在に甘えている父親、過保護で勉強にのみ熱心な母親など、親は子供の教育に自信を失ってしまったかのように思います。

父親にせよ、母親にせよ、子供に對して甘やかすばかりでなく、い

けない事は「いけない」とはつきりいえることのできる親、絶対に子供に負けない親であってほしいと思います。それが子供に信頼される親につながるはずですが、家庭における不平、不満、意見の対立、誤解、葛藤などから子供たちは外にはけ口を求め、いとも簡単に非行へと走っていきます。

子供の本当の姿を知ってほしい

子供のことを一番よく知っているという親こそ、子供の本当の姿を知らないのではないのでしょうか。私が父兄と面接して意外に思うのは、自分の子供がどこで何をしているのかを知っている父親や母親が少ないことに驚きます。そこに親子共通の対話の場が失われ、親は親、子供は子供という生活領域の中で暮らすことになり、

このような両親に限って「自分たちのように父母健全、衣食住世間並みのわが家」に問題が起るわけがない」と信じているし、「うちの子に限って」と油断しています。また「子供に理解がある」と自認する親にはわが子を疑う勇気がない。そこに非行を育てる温室的環境が生まれてくるのではないのでしょうか。

特に共働き家庭では経済的に恵まれても精神的な貧困にならないよう、また立派に両親がいながら孤児にさせないよう真剣に考えてほしいと願って止みません。

歳時記

薫風

くんぼう——
青葉若葉をそよがせて吹いて来る初夏のさわやかな南風です。



同じような言葉に、青風というのがあります。このほうがやや強い風のような印象です。最近では、森林浴が人気を集めています。木から発散される、フィトンチッドという物質が、健康に良いそうです。とくに新緑のころはこのフィトンチッドが多いといわれています。薫風にさわやかさを感じさせるのは、このフィトンチッドも関係があるのかもしれない。

香水にも、花の香り(フローラル)のほかに、木の香り(グリーンノート)があり、若い人を中心に人気上昇中です。やはり、緑にあこがれる最近の風潮の反映でしょうか。

薫風をもとめて郊外に出かけるのも楽しいのですが、街にも、もっと薫風を呼びこみたいものです。たとえば、身近な緑化のひとつとして、ブロッコリーの生垣化などは、見た目に美しいだけでなく、さわやかな薫風を家の中にとりこむことができます。

今月の主な行事

- 1日・メーデー
- 5日・ラジオ体操開始会(桂城小)
- 10日・憲法記念日「記念講演会」
- 13日・市植樹祭(矢立峠)
- 18日・一万本桜健康マラソン大会

手作り料理と加工品

ファミリークッキング

卵を使って

★ふくき卵

料 卵5個 さば水煮1缶
 人参50g ねぎ60g
材 塩小さじ1 油大さじ5

- ①さばはほぐし、ねぎは小口きり、人参はみじんぎりにする。
- ②たまごはわりほぐし、さば、ねぎ、人参、塩、砂糖、酒をあわせる。
- ③フライパンで油を熱し、たまごをいれ、へらで手早くかきまぜる。ふわつとかがたまおたらふたをして火を弱くし、2〜3分むし焼きする。切ってもりつける。

★卵ゼリー

料 寒天1本 水1.5カップ
 卵黄2個 砂糖1カップ
 牛乳1.5本
材 果物缶づめ(みかんまたは桃)

- ①分量の寒天をちぎり、よく洗い1.5カップの水に30分以上つける。
- ②そのまま火にかけ、寒天がとけたら砂糖を加え、煮とかす。
- ③ほぐした卵の黄味に、牛乳を加えたものを②の火をとめた寒天液に手早くまぜる。
- ④水にぬらしたバットに果物を入れて、寒天液をあみじやくしを通してながしかためる(桃のときはうすく切つて)。メレンゲ



はなくてもよいが、残った白味をあわだて、砂糖を加え(卵白2個に大さじ3)、メレンゲをつくり、切ってもりつけたゼリーに飾る。

◇四月から「手作り料理と加工品」のコーナーを担当することになりました。よい食事は健康づくり、人づくりにつながり大事です。生活改善集会で好評であった日常生活にいかせるものを月一回ご紹介していきます。

大館農業改良普及所 越後 静

寝たきり老人の看護法①

基本的な心がまえ



当市には「一人暮らし老人」が八百七人、「寝たきり老人」が二百十五人―高齢化社会とともに核家族化が一段と進む中で、一人暮らし老人や寝たきり老人が増加傾向にあり、日常生活の看護を必要としている老人も増えつつあります。

私たちの肉親も、今は元気でいてもいつ倒れて病床につくかもわかりません。いざというときのために今回からシリーズで「寝たきり老人の看護法」として衣・食・住などの、それぞれ具体的な看護のポイントを紹介していきます。

お年寄りをいたわる気持ち

相手の身になって考える―これこそ、寝たきりのお年寄りを看護するときに、最も大切なポイントでしょう。

まず、自分がその立場だったらどうしてほしいか、考えてみてください。次に、いくら相手の立場

に立ったつもりでも、まだ食い違いがあるはずだと、さらに一歩距離をおいてみるのです。その上で、食い違いを埋める努力をする―寝たきりのお年寄りを心からいたわり、看護する気持ちは、ここで初めて生まれるといえるでしょう。

相手のために良かれと思つてしたこと、気に入ってもらえないと気まずい雰囲気になつてしまいがちです。しかし、そんなときはとにかく理屈抜きで謝るようになりましょう。「そんなつもりではなかった」などの言い訳は、かえつてお年寄りの心を閉ざしてしまふ原因になることがあるからです。

あなたを狙う “甘いささやき”

お年寄りを狙う 悪徳セールスマン

「短期間で、あなたの資金が二倍、三倍になります」これは、悪徳商法のセールスマンの言葉たくみな「甘いささやき」です。

この世には、こんな「うまい話」があるわけがないとわかっていても、つい話を聞いてしまう―こうなる

と悪徳セールスマンの思う壺。あとは、消費者をその気にさせて、どんな財産を吸い取つてしまふというケースが多いようです。

悪徳商法のセールスマンは、どんなことをささやき、あなたの財産を狙っているのでしょうか。

消費者の窓

お年寄りは、「自分の子供にもしてもらつたことがないことをしてくれ。なんて親切な人だろう」と感激し、だんだんと心を許します。悪質なセールスマンの化けの皮がはがれ始めるのは、このころからです。

老後の不安を

あおりたてる

「おじいちゃん、すごい話があるんだ」



あるんだ」こんな言葉で誘います。「今は生活資金に困つてないし」などと答えると、セールスマンは、「これからは年金をあてにしてたらだめ。現金を持っていても、税金でどんなもつていられるよ」などと、老後の生活不安をあおりたてます。そのうち、「短期間で、おじいちゃんの資金が二倍、三倍に増える方法を知っているんだが……」と切り出してくるのです。

契約後に

「だまされた」と気づく

そして、一たん契約を済ませると、セールスマンは高飛車になり、お年寄りがだまされているとわかつて、「解約したい」といってもとりあわず、逆に「違約金を払え」などとおどし始めます。

結局、だれにも相談できないお年寄りは、しかたなく違約金を払い、それまで持っていた老後の生活資金をほとんど巻き上げられてしまふ。この世には、ぼろ儲けができる話はありません。うまい話には、必ず落とし穴があるということを忘れないでください。

特に、一人暮らしのお年寄りは親切にかしに近づいてくるセールスマンには十分注意を。

消費生活問題に関する苦情、相談は、市民生活課(内線214)へ。



観光コンパニオン
「ミス杉の子」決まる

観光コンパニオン「ミス杉の子」の審査会が4月20日行われ、写真右から田中敦子さん(新町・25歳)、武田美紀さん(北秋田郡田代町・19歳)、佐藤留美子さん(葛原・21歳)の3人に決まりました。

予防接種 (三種混合)

2歳から4歳までに接種します。
へとき
5月13日(火) 保健センター
14日(水) 十二所公民館
15日(木) 保健センター
16日(金) 花岡公民館

※当日は自宅にて体温測定し、母子手帳をご持参ください。受付時間は保健センターが午後1時20分から2時、十二所・花岡公民館が午後1時30分から2時までです。

水難事故防止
ポスター募集

規定・色数、画材は自由ですが水難事故防止思想の普及に適するもので、B判(四ツ切大、55cm×37cm)とします。
資格・誰でも自由に応募できます。
締切り・5月31日(土)

優秀1点・入賞5点、佳作若干。入選者には賞状と賞品を贈ります。
条件・応募作品はお返ししません。作品の裏側に、住所氏名、性別(学生の場合は学校名、学年、氏名)を記入してください。
申込み・秋田市山王四丁目一―一 秋田県生活環境部消防防災課内 日本水難救済会秋田県支部
☎0188-601316

賞

条件・応募作品はお返ししません。作品の裏側に、住所氏名、性別(学生の場合は学校名、学年、氏名)を記入してください。

申込み

秋田市山王四丁目一―一 秋田県生活環境部消防防災課内 日本水難救済会秋田県支部
☎0188-601316

日本育英会
奨学生を募集

在学採用・高校に在学する生徒を対象に、4月中旬と9月中旬に各高校を通じて募集します。
予約採用・中学3年生と高校3年生を対象に、進学後の奨学金貸与を予約する制度で、4月中旬と5月上旬にかけて各学校を通じて募集します。
問合せ先・秋田市山王四―一―二

県教育庁内
日本育英会秋田県支部
☎0188-602183

5月1日(31日)
赤十字社員増強月間

災害救援事業、血液事業など、国の内外にわたる各種赤十字事業の円滑な実施のため、今年も皆さんのご支援、ご協力をお願いしています。特に今月は赤十字社員増強月間として、赤十字協賛員が皆さんのお宅にお伺いしますので、ぜひご協力をお願いします。
問合せ・日本赤十字社秋田県支部 大館地区(福祉事務所内) 内線208

献血にご協力を



5月20日(火) 9時~9時40分 上町、月居服装専門学校 市役所
5月27日(火) 10時~16時 板子石、ラピアス電機 大館保健所
5月29日(木) 9時~9時40分 片山、和光薬品 秋田総合職業訓練校 御成町3丁目
いとくショッピング

電話で聞ける情報案内

テレホンサービス

文化・体育情報	☎43-2211
市の各種行事情報	☎43-3300
桂城小学校情報	☎43-1111
第一中学校情報	☎43-2222
大館東高校情報	☎48-6000
大館商工会議所情報	☎49-1155

サークル会員募集

5月31日(土) 13時~16時 大町、トノムラ薬局
6月1日(日) 8時30分~9時30分 伊藤組
10時~16時 御成町3丁目 いとくショッピング

▼ヨガサークル
とき・毎週月曜日 午前10時~11時30分
ところ・中央公民館(見学は自由)
とき・毎週月曜日午前9時30分~午後3時30分

ところ・中央公民館
※参加希望の方は例会日の当日直接会場へおいでください。
▼大館少年少女合唱団
とき・6月7日から毎週土曜日 午後4時~5時30分
ところ・中央公民館または市民文化会館

締切り・5月20日
申込み・藤盛まで ☎46-2966

早期発見・早期治療は
あなたの命を守る

「ガン検診を受けましょう」

◆春季子宮頸がん検診

検診日・5月6日~6月6日 (土曜・日曜は除きます)
受付・診療時間中はいつでも受付検診します。ただし市立病院は午前8時30分~11時。
指定医・石塚医院、佐藤医院、立石医院、津島医院、渡辺医院、市立病院

申込み・受診券に記入のうえ、直接希望する病院へおいでください。

検診料・800円

持参するもの・健康保険証

◆胃がん検診

5月10日(土) 大滝第一旅館
13日(火) 餅田町内会館
14日(水) 葛原町内会館
15日(木) 片山町内会館
16日(金) 天下町児童館
17日(土) 東台一区児童館
20日(火) 南ヶ丘町内会館
21日(水) 有浦スポーツ館
22日(木) 大館保健所
23日(金) 中央公民館
24日(土) 保健センター
受付・午前5時~8時
検診料・800円
申込み・5月15日まで
保健センター ☎42-9055

四季の観光写真展の入選者決まる
展示会は5月2日～5日

第十四回大館市四季の観光写真展の入選者が次の方々に決まりました。
入選作品は、五月二日から五日まで、正札竹村銀サロニに展示します。
▽推薦
「初雪の大文字」 田村 栄さん (下代野)
▽特選

家族で走って
みませんか

第2回一万本桜
健康マラソン

岩神貯水池の一万本桜を見ながら、家族で走りませんか
とき・5月18日(日)
受付・午前9時～10時
コース・長根山陸上競技場～岩神貯水池一周(5キロの部・3キロの部)
対象・幼児から大人まで自由
参加費・100円
申込み・5月10日まで
大館走友会々々 ☎42-3882
大館市観光協会 ☎42-4360
※なお小雨でも決行します。(花火で合図します。)

市民ウォークラリー
参加者を募集



とき・5月18日(日)
集合・9時
市民体育館
へ集合、10時スタート
チーム・家族・友人など3人以上5人以上のグループで年齢は問いません。(先着25組)
参加費・1チーム500円
申込み・市民体育館 ☎42-0310

県政にあなたの意見を

資格・県政に関心をお持ちの満20歳以上の方。ただし、地方公共団体の議員、公務員、県政モニター経験者を除きます。
人数・約90人
任期・61年6月～63年5月

5月の
夜間当番医

- 5月1日(木) 佐藤医院
 - 2日(金) 東海林整形外科医院
 - 6日(火) 高橋彰彦内科医院
 - 7日(水) 高橋内科医院
 - 8日(木) 立石産婦人科医院
 - 9日(金) 常盤医院
 - 13日(火) 西大館病院
 - 14日(水) 林内科医院
 - 15日(木) 丸屋医院
 - 16日(金) 森川医院
 - 20日(火) 渡辺医院
 - 21日(水) 渡辺胃腸科外科医院
 - 22日(木) 石田病院
 - 23日(金) 石塚医院
 - 27日(火) 大峯整形外科医院
 - 28日(水) 小山西医院
 - 29日(木) 神林外科医院
 - 30日(金) 金田一医院
- 診療時間・午後6時～午後10時
確認電話・☎42-9053
なお、土曜、日曜、月曜日は市立総合病院が担当します。

第2回
親子室内飛行機の集い



親子で
飛ばそう!

とき・5月5日 10時～13時
ところ・サンアビリティーズ大館
対象・小中学生とその父兄
参加費・二百円(飛行機1機ごと)
持参・上ばき、定規、ハサミ、筆記用具など
参加希望の方は当日直接会場へおいで下さい。

市民の善意

- 福祉事務所扱い
- 大館市農協婦人部
- 成田ユキさん(美園町) おむつ 三万円
- 教育委員会扱い
- 61年花岡地区合同年祝会 扇風機
- 61年二井田地区合同年祝会 座机

各種相談

- 交通事故・13日、20日、27日 (10時～15時)
 - 法律・15日(9時半～12時半)
 - 家庭教育・12日、19日、26日 (9時～16時)
 - 社会保険・水曜日(9時半～15時)
 - 国税・26日 (10時～16時)
- ところ——市役所会議室

中央公民館の窓

- 〈春の市民文化セミナー〉
▽漢詩教室(全10回)
とき・5月16日から毎週金曜日
昼の部 午後1時30分～3時30分
夜の部 午後6時～8時
▽郷土史教室(全10回)
とき・5月16日から毎週金曜日
午後6時～8時
▽中国語教室(全10回)
とき・5月13日から毎週火曜日
午後6時～8時
▽薬草学習教室(全6回)
とき・5月14日から毎週水曜日
午後2時～4時
▽料理教室(全8回)
とき・5月22日から毎週木曜日
午前10時～12時
定員・各教室とも30名
参加料・五百円(ただし料理教室のみ材料費四千円かかります)
〈就労婦人学級〉
とき・6月3日から毎週火曜日
午前10時～12時(全11回)
対象・これから勤めたいと思ってる婦人の方
定員・20人
〈婦人学級〉
とき・5月28日から
午前10時～12時
内容・家庭や地域における婦人の役割と、老人介護法の実習
対象・婦人(60歳未満の方)
定員・30人
※受付は5月1日からで、定員になりしだい締め切ります。
申込み・中央公民館 ☎42-4369

市民文化会館オープン5周年記念事業

ビリー・ヴォーン
演奏会



〈ビリー・ヴォーン〉
1919年アメリカケンタッキー州生まれ。1955年「メロディ・オブ・ラブ」が楽団初のヒット曲となる。以来「ブルーハワイ」「セイル・アロング・シルバー・ムーン」「浪路はるかか」などのヒット曲がある。

6月13日(金)
午後6時30分

入場料・S席 3,500円
A席 3,000円
B席 2,500円

※入場券はこのページ下段欄外の、プレイガイドで発売中です。

7月以降の催し物

- ◇7月12日 ウィーンの森少年合唱団公演
- ◇7月26日 東京シティ・フィルハーモニック管弦楽団演奏会
- ◇9月9日 演劇 文学座公演
- ◇9月13日 劇団四季公演「ウエストサイド物語」
- ◇9月29日 英国女王陛下近衛軍楽隊
- ◇11月10日 能、狂言公演
- ◇1月17日 清水和音、堀正文、上村昇
ピアノトリオ

夏まつり
ポスターデザイン募集

市では、大館夏まつりを全国に宣伝するため皆さんからポスターデザインを広く募集します。あなたのアイデアあふれるオリジナル作品のご応募をお待ちしています。

▽テーマ
鳳凰山大文字焼と一万人おどりをメインに、サブテーマとして「ふるさとの心にひたる火・水・光のシンフォニー」をイメージしたもの。

▽応募資格・制限はありません

▽作品の基準
大きさはタテ89.5ミリ、ヨコ72.8ミリで、イラストや写真(カラー、モノクロ)を使うのは自由です。

鳳凰山大文字焼と1万人おどりと

・作品には次の文字を必ず入れること
(1)「鳳凰山大文字焼・一万人おどりと」
(2)「大館」または「おおだて」
(3)「8月16日」

▽応募方法 一人2点以内とし、作品の裏面右側に、氏名、性別、住所、電話番号、年齢、職業を明記すること。送付先は次のとおり。
大館市字中城20番地(〒017)
大館市商工観光課内
大館夏まつりポスターデザイン募集係

▽締切り 61年5月20日(消印有効)

▽賞 特選 1点(賞状・賞金10万円)
入選 2点(賞状・賞金1万円)

▽発表 入賞者には通知します。八月に作品の展示と表彰式を行います。

▽その他 特選作品は夏まつりポスターとして採用しますが、一部修正、加筆することがあります。また応募作品の著作権はすべて市に帰属し、作品は返却しません。

行政
なんでも
相談室
行政110番

〈問〉四月一日から会社の健康保険の被扶養者になれる収入の基準が変ったそうですね。

〈国保係〉今までの健康保険の被扶養となる基準は
・65歳未満で、年間の収入が九十万円未満の方
・65歳以上で、年間の収入が百四十万円未満の方でした

四月一日からは
・60歳以上の方で、年収百五十万円未満ですと被扶養者になれます。

〈問〉そうすると60歳未満の方は変わりませんか。

〈係〉そうですね。九十万円は変わりません。ただし60歳未満の方でも障害者年金の受給要件に該当する障害者で百五十万円未満の方は被扶養者となれます。

〈問〉では、収入がこの基準以下の方であれば、すぐ被扶養者になれるのですか。

〈係〉いいえ、健康保険に加入している方と同居している場合と、別居している場合で範囲は違いますし、また九十万円あるいは百五十万円未満でも健康保険に加入している方の年収の半分以上の収入があれば被扶養者になれる場合もあります。

〈問〉収入というのは、どのようにして計算するのですか。

〈係〉給与、年金、農業所得、財産

所得などの所得金額の合計額ですが、給与は届け出する月の給与月額、年金は届け出時の年金額、そして農業・事業・財産所得の場合は申告した収入金額から必要経費を引いた課税対象金額が収入となります。

〈問〉被扶養者になれそうな場合はどんな手続きをしたらいいんですか。

〈係〉会社の健康保険の事務を担当している方に聞いてください。

〈問〉被扶養者になったときには、国民健康保険から抜けることになりませんか。

〈係〉そうですね。そのままにしておくと国民健康保険の税金が賦課されますので、両方の保険証と印鑑を持っておいってください。(花矢の方は花矢支所、十二所の方は十二所出張所、その他の方は市役所市民課へ)

「行政なんでも相談室」では、行政や社会問題、身の回りの出来ごとなどについての疑問やご意見を募集しています。投稿される方は、ハガキか手紙(電話でも可)に住所、氏名(匿名を希望する方はその旨)を明記の上、広報係までお寄せください。

宛先・大館市字中城20番地
市役所総務課秘書広報係